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07要闻·莲都

阅读提示

全区上下要坚
持统筹发展和安全
两件大事，以最有力
的举措推进“除险保
安”工作，慎终如始
抓好常态化疫情防
控各项工作，为加快
跨越式高质量发展
营造和谐稳定的平
安环境。

□ 记者 廖王晶 通讯员 孙斌

本报讯 10月 22日上午，市委常委、区委书记张

壮雄深入企业督导除险保安、疫情防控、经济稳进提

质、助企纾困等工作。他强调，要秉持“城市合伙人”

理念，构建最优营商环境，打造最佳在地政府，在共

同奋斗中见证“众筹”一座城的美好愿景。

浙江多乐缝纫机有限公司于 2018年成立并落户

莲都，是一家专注于全系列工业缝纫机研发、生产和

销售的高科技制造型企业。2021 年，公司实现产值

2.5亿元，今年前三季度，实现产值 1.87亿元。张壮雄

详细了解了企业发展思路和具体举措，对企业注重

技术发展和科技研发给予了充分肯定。

张壮雄说，4年间，企业从零开始，成长为莲都区十

强企业，足以看出创业者和全体员工付出的努力，希

望企业发挥自身优势，加强自主创新，实现产品高端

化，坚定不移地把企业做大做强。同时，要统筹抓好

除险保安、疫情防控和生产经营，切实做到安全与发

展两手抓、两不误。

在浙江中彩文教用品制造有限公司，张壮雄关

切地询问企业需求，详细了解企业自动化水平。浙

江中彩 2017 年落户莲都，是一家专业生产水彩笔的

大型文教用品生产企业，产品畅销大江南北及欧洲、

南美、东南亚等地。2021年，实现产值 1.8亿元；今年

前三季度，实现产值 1.82亿元。

张壮雄说，希望企业不断提升生产和管理水平，

加强自动化、数字化、智能化改造，通过转型升级推

动生产力变革，不断提升未来竞争力。张壮雄指出，

安全是发展的前提，要持续推进安全生产隐患“大排

查大起底大整治”，把风险隐患消除在萌芽状态。同

时，要做好外来车辆和员工管理，毫不松懈抓好常态

化疫情防控。

丽水银泰城项目是集购物中心、星级酒店、商务

写字楼和高端公寓住宅于一体的综合性项目。张壮

雄详细了解了项目建设进度和下步工作思路，并指

出银泰城开业在即，施工人员多、往来车辆多，务必

深刻认识做好除险保安和疫情防控工作的极端重要

性，以最严格的标准、最有力的举措，对各类风险隐

患尽最大努力排查化解，切实筑牢安全稳定的坚实

防线。希望企业抓规划谋划、抓平台建设、抓项目进

度、抓品牌招引、抓整合融合，充分发挥商务中心对

城市发展的促进作用。

在督导时张壮雄强调，企业作为市场主体，要一

手抓市场、一手抓产品，积极创新运用新技术、新模

式、新业态、新政策，不断增强核心竞争力，努力赢得

更大市场空间。同时，企业也要承担起更多的社会

责任，提供更多高质量的就业岗位，为共同富裕多作

贡献。区委区政府也将一如既往打造最佳在地政

府，先建感情，再谈事情，要有长情，始终以服务的

“阳光雨露”为企业的“茁壮成长”提供最有力的保

障。全区上下要坚持统筹发展和安全两件大事，以

最有力的举措推进“除险保安”工作，慎终如始抓好

常态化疫情防控各项工作，为加快跨越式高质量发

展营造和谐稳定的平安环境。

□ 通讯员 孙毅

本报讯 10月 20日，区委副书记、区长张妍专题

调研碧湖新城征收、疫情防控、除险保安等工作。她

强调，要激发征收干部内在动力、全面科学调度、强

化法律服务、全力冲刺攻坚，推进碧湖新城征收任务

圆满完成；与此同时，要深刻认识除险保安是当前工

作的重中之重，要保持紧的状态、严的举措、实的作

风，筑牢疫情防控、安全生产双防线。

在位于碧湖新城的一品幸福里项目施工现场，张

妍详细了解项目建设进度、工程质量、配套设施建设

等情况，察看工地现场疫情防控、安全防护等措施落

实情况。她强调，要坚持以人民为中心的发展思想，

把新城建设的落脚点放在民生上，进一步完善征收

安置政策，满足被征收户的住房需求和期待，不断提

高群众的获得感、幸福感。

在调研中，张妍先后走访碧湖新城郎奇征收组和

高溪征收组，与工作人员亲切交谈，详细了解各征收

组工作进展。在随后召开的座谈会上，张妍认真听

取了相关工作情况的汇报，她指出，碧湖新城征收工

作正全力全速推进，一线征收干部凝心聚力，担当作

为，取得了阶段性成果，值得充分肯定。

张妍强调，要激发内在动力，充分发挥干部在征

收工作中的模范带头作用，切实增强责任感、使命

感，坚持必胜信念、保持冲刺姿态、紧盯目标任务、全

力迎战攻坚。同时，要加强督查问责，对在征收过程

中不作为、慢作为的干部严肃追责问责。要一鼓作

气、造势成势，带动群众由“要我签”向“我要签”转

变。要全面统筹协调、科学调度，进一步明确征收目

标、时间等计划，把工作节奏再紧起来，把推进速度

再快起来，始终保持一股子精气神，顽强作战，不获

全胜不收兵。要强化法律服务，为征收工作保驾护

航。组建法律服务团，梳理群众诉求，通过释法明理

消除被征收户的疑虑。要始终坚持“一碗水端平”和

阳光征收。同时，要更加关切特殊群体的生产生活，

用行动赢得群众的信任和支持，助力碧湖新城征收

工作依法依规、高效有序推进。

强化法律服务 全力冲刺攻坚
推进碧湖新城征收任务圆满完成
区委副书记、区长张妍专题调研碧湖新城征收工作

□ 通讯员 蓝雯 尹力

本报讯 一口乡音、一片空地、几张板

凳……近日，在老竹畲族镇，宣讲员和村民

们围坐一圈，用老百姓乐于接受的乡音，让

党的二十大报告宣讲扎根在莲都基层。

“二十大报告里说了，中国要建成世界

上规模最大的教育体系、社会保障体系、医

疗卫生体系，这些和我们每一位百姓都密切

相关……”在老竹畲族镇后坑村，“畲娘子”

宣讲员雷丽琴结合老百姓关心的事，让村民

们知晓与教育、医疗相关的民生热点、政策，

让群众听得清、听得懂、听得进，现场时不时

传来阵阵掌声。

“现在国家越来越重视教育，学校的教

学质量越来越好，硬件设施改善了很多。我

们畲族的小朋友，在学校还能学习少数民族

的文化，既有教育的进步，也有文化的传

承。作为畲族群众，我们的自豪感也随着国

家的发展增加。”后坑村村民钟金娇说，党的

二十大报告擘画的未来，让她更明确生活的

目标。

在老竹畲族镇老竹村党建广场，村民们

围坐在一起，聆听二十大报告，报告内容振

奋人心，引发热议。“现在农村生活变化太大

了，报告说的全世界最大的医疗体系，我很

有感触，现在卫生院看病很方便，每年还有

免费的体检，报销额度高，养老的负担减少

了很多。感觉日子越来越好，生活越过越有

盼头。”老竹畲族镇老竹村村民江桃燕感慨

国家的发展变化，对党的带领下中国发展充

满信心。

没有常见的宣讲台，没有长篇大论，“拉

家常”式的宣讲不仅推动了党的二十大精神

在基层落地生根，更让群众对美好生活有了

坚定的信心。把党的好政策、新精神传递给

大家，老竹畲族镇小板凳宣讲员章成之说：

“通过和老百姓面对面沟通，从中深学细悟

党的二十大精神，深刻体会老竹畲族镇的干

部群众畲心向党的忠诚感。作为基层的年

轻干部，我将和老百姓想在一起，干在一起，

一起为我们中国式现代化做出更大努力。”

据了解，老竹畲族镇“小板凳”宣讲团将

深入各村的农家空地、文化礼堂等地，以接

地气、冒热气的语言，为群众宣讲党的二十

大精神。老竹畲族镇宣传委员钟佳承表

示，老竹畲族镇共组建了 12支小板凳宣讲

团，以及各个村的山哈哥和畲娘子宣讲团。

宣讲将覆盖老竹镇 12 个行政村，以不同的

形式，不同的载体，让党的二十大精神真正

飞入寻常百姓家。

小板凳 大讲堂

莲都“小板凳”宣讲团
让二十大精神入心又入脑

市委常委、区委书记张壮雄深入企业一线督导时强调

打造最佳在地政府
与“城市合伙人”携手共发展


